

MINISTERIO DE HACIENDA Y FUNCIÓN PÚBLICA Tribunal calificador de las pruebas selectivas para ingreso en el Cuerpo Superior de Gestión Catastral

Madrid, 5 de marzo de 2022

SEGUNDO EJERCICIO PARTE B (ASPIRANTES FORMA DE ACCESO LETRA A, G Y L)

RAPPORT SUR LES OBJECTIFS DE DEVELOPPEMENT DURABLE 2021

La communauté mondiale se trouve à un moment décisif de la réalisation des objectifs de développement durable (ODD). Plus d'un an après le début de la pandémie mondiale, des millions de vies ont été perdues, le bilan humain et économique est sans précédent et les efforts de rétablissement menés jusqu'à présent ont été inégaux, inéquitables et insuffisamment axés sur le développement durable. La crise actuelle menace des décennies de progrès en matière de développement, retardant encore plus la transition urgente vers des économies plus vertes et plus inclusives et entravant davantage la réalisation des ODD.

Si le changement de paradigme envisagé par le Programme de développement durable à l'horizon 2030 avait été pleinement réalisé durant les six dernières années, le monde aurait été mieux préparé face à cette crise, avec des systèmes de santé plus solides, une protection sociale plus large, la résilience qui caractérise les sociétés plus équitables et un environnement naturel plus sain. Hélas, les ODD n'étaient déjà pas en voie d'être atteints même avant l'apparition de la COVID-19. Des progrès avaient été réalisés dans la réduction de la pauvreté, la santé maternelle et infantile, l'accès à l'électricité et l'égalité des sexes, mais pas suffisamment pour atteindre les objectifs d'ici à 2030. Dans d'autres domaines vitaux, comme la réduction des inégalités, la baisse des émissions de carbone et la lutte contre la faim, les progrès avaient soit stagné, soit fait machine arrière.

Alors que la pandémie se poursuit, le Rapport sur les objectifs de développement durable 2021 décrit certains effets importants qui se manifestent déjà dans de nombreux domaines. Le taux mondial d'extrême pauvreté a augmenté pour la première fois en plus de 20 ans, et entre 119 et 124 millions de personnes ont basculé dans l'extrême pauvreté en 2020. Un risque de catastrophe générationnelle se dessine en matière de scolarisation, alors que 101 millions d'enfants de plus sont passés sous le seuil minimum de compétence en lecture, ce qui pourrait réduire à néant deux décennies de progrès scolaires. Les femmes ont été confrontées à une hausse de la violence conjugale, le mariage d'enfants devrait augmenter après des années de baisse, et le travail domestique non rémunéré et sous-payé repose de plus en plus et de façon disproportionnée sur les femmes et les filles, avec des répercussions sur leurs possibilités d'éducation et de revenu et leur santé. Malgré le ralentissement économique mondial, la concentration des principaux gaz à effet de serre continue d'augmenter. La température moyenne mondiale s'établissant à environ 1,2 °C au-dessus des niveaux préindustriels, la crise climatique est bel et bien là et ses effets se font sentir partout dans le monde. La pandémie a également engendré d'immenses défis financiers, en particulier pour les pays en développement, avec une augmentation significative du surendettement et une baisse spectaculaire de l'investissement étranger direct et du commerce.

Pourtant, avec un élan de solidarité mondiale et un leadership au plus haut niveau politique, les pays peuvent encore réaliser le Programme 2030 et l'Accord de Paris sur les changements climatiques adopté en 2015. Un plan mondial de vaccination, conçu et mis en œuvre par les pays qui peuvent aujourd'hui produire des vaccins ou qui le pourront dans le futur avec le soutien adéquat, est une première étape urgente pour y parvenir.



MINISTERIO DE HACIENDA Y FUNCIÓN PÚBLICA Tribunal calificador de las pruebas selectivas para ingreso en el Cuerpo Superior de Gestión Catastral

Il est également impératif que les gouvernements, les villes, les entreprises et les industries s'engagent de nouveau à assurer une reprise qui réduise les émissions de carbone, préserve les ressources naturelles, crée de meilleurs emplois, fasse progresser l'égalité entre les sexes et fasse reculer la pauvreté et les inégalités croissantes. Comme le montre le présent rapport, la disponibilité de données de grande qualité est également essentielle, car elle aide les décideurs à comprendre où les investissements peuvent avoir le plus d'impact; mais une meilleure collecte des données n'est possible qu'avec un financement accru dans ce domaine, provenant tant de sources internationales que nationales.

Les défis sont immenses, mais il y a aussi des raisons d'espérer. La crise de la COVID-19 a montré une résilience communautaire inspirante, mis en lumière le travail herculéen des travailleurs essentiels dans de nombreux domaines et facilité l'expansion rapide de la protection sociale, l'accélération de la transformation numérique et une collaboration mondiale sans précédent pour la mise au point de vaccins. Un avenir meilleur est possible. Nous devons nous servir de la crise pour transformer le monde, réaliser le Programme 2030 et tenir la promesse que nous avons faite aux générations d'aujourd'hui et de demain.

Il est essentiel d'investir dans l'infrastructure de données et d'information.

La pandémie nous a appris que les faiblesses des systèmes de données et d'information sont un nouveau défi de taille pour les décideurs. Un an après le début de la pandémie, une soixantaine de pays seulement disposaient de données sur les taux d'infection et de décès liés à la COVID-19 pouvant être ventilées par âge et sexe et publiquement accessibles. Ces lacunes dans les données ont de graves conséquences sur la vie de toutes et tous. Les politiques, programmes et ressources visant à protéger les personnes en cette période difficile seront inéluctablement insuffisants sans les informations nécessaires pour cibler et affiner les interventions. Les investissements dans les systèmes de données et d'information ne sont pas des fonds gaspillés. Les bureaux de statistique du monde entier ont adopté des approches novatrices et forgé des partenariats, améliorant ainsi la disponibilité des données pour des décisions éclairées. Il sera impératif d'accroître les investissements dans les systèmes nationaux de données et de statistiques et de mobiliser des ressources nationales et internationales supplémentaires si nous voulons reconstruire en mieux après la crise et accélérer la mise en œuvre des ODD.